

plus parfaitement remplies par le B. Vianney. » — « Alors, Très Saint-Père, donnez le B. Bellesini comme protecteur aux curés d'Italie. » — « Je crois, Monsieur le cardinal, que les curés de la haute Italie, dont j'ai fait partie, veulent avoir pour patron le Curé d'Ars. » — « Eh bien ! Très Saint-Père, donnez au moins Bellesini comme protecteur spécial aux curés de Rome. » — « Les curés de Rome sont, à la vérité, dignes de toute considération ; mais est-ce une raison suffisante pour ne pas les mettre, comme tous leurs confrères, sous la protection du Curé d'Ars ? » Et comme le cardinal insistait, je lui dis : « Remettons la question aux mains de la Congrégation des Rites. Elle statuera. » Et avec un fin sourire, et baissant la voix, Sa Sainteté ajouta : « Elle a déjà statué. »

« Du reste, continua Pie X, j'ai bon espoir que de ce Bienheureux nous ferons bientôt un saint. Nous avons déjà quelques miracles qui feront avancer la question. Et dès que l'examen nécessaire en aura été fait, j'espère que nous pourrions procéder à la canonisation. Il y a beaucoup d'évêques et un certain nombre de papes qui, ayant été curés, servent de protecteurs aux curés ; mais nous faisons pour eux l'office des confesseurs pontifes. Je désire que les curés aient un patron dont l'office sera celui des confesseurs *non pontifes*. »

Le Saint-Père, nous permettant très paternellement d'échanger avec lui quelques paroles, fut amené à nous entretenir de la France : « Votre pays, nous dit-il, a un droit spécial à la protection de Dieu. Quand une nation a reçu autant de grâces que la vôtre, elle ne saurait être abandonnée. Vous avez, continua-t-il lentement, la Médaille miraculeuse, Notre-Dame des Victoires, l'Apparition de Lourdes, la vénérable Jeanne d'Arc, le Curé d'Ars. Non, vous ne sauriez périr. *Mon espérance est une certitude.* »

M. le curé de Saint-Sulpice, présent aux côtés de Sa Sainteté, lui demanda alors une bénédiction pour le nouveau Supérieur général de la Compagnie, en lui annonçant sa prochaine visite. « Je le bénis de grand cœur, » a répondu le Saint-Père : qu'il vienne, et je l'accueillerai bien volontiers. La Compagnie de Saint-Sulpice a rendu à la France et au monde entier les plus grands services. C'est elle qui a sauvé l'Eglise de France. »

Après ces témoignages d'affection, le Pape accorda à MM.